



AMBASSADE DE FRANCE EN AUSTRALIE  
SERVICE ÉCONOMIQUE REGIONAL

BREVES ECONOMIQUES DU 7 AU 13 JUIN 2019

AUSTRALIE

**Le secteur privé australien en perte de vitesse selon un rapport de la banque NAB.** Si la confiance des entreprises est en hausse, passant de 0 à +7 points en mai, la conjoncture économique se dégrade avec une perte de 20 points depuis le pic de l'année dernière. Le commerce de détail, les industries extractives, les transports et les services publics ont été les principaux secteurs à l'origine de la baisse des conditions commerciales. *Source* : [ABC](#)

**L'Australie enregistre un surplus de sa balance commerciale en avril.** En ajustement saisonnier, la balance des biens et des services connaît un excédent de 4,871 M AUD, soit une diminution de 16 M AUD par rapport au mois dernier. *Source* : [ABS](#)

**Uber va essayer des taxis volants à Melbourne,** première ville hors des États-Unis à expérimenter Uber Air. Les vols d'essai débuteront l'année prochaine avant les opérations commerciales à partir de 2023. Uber affirme que la saturation routière coûte actuellement 16,5 Mds AUD par an et devrait passer à environ 30 Mds AUD d'ici 2030. *Sources* : [ABC](#), [AFR](#), [The Australian](#)

**La hausse des emplois restent concentrée dans les grandes villes au détriment des habitants des zones périphériques.** Selon une analyse réalisée par ABC, certaines régions australiennes connaissent une croissance en termes d'emplois, tandis que d'autres font face à un déficit d'emplois, obligeant la population à effectuer de longs trajets pour se rendre au travail. *Source* : [ABC](#)

**Le Treasurer souhaite un apaisement face au conflit commercial sino-américain.** Josh Frydenberg a appelé au calme à l'occasion d'un discours prononcé lors de la réunion des Ministres des Finances du G20 au Japon la semaine dernière. La Chine représente le premier partenaire commercial de l'Australie et les États-Unis sont les premiers investisseurs dans le pays. *Source* : [CNBC](#)

NOUVELLE-ZELANDE

**Le Gouvernement néo-zélandais envisage une interdiction de l'exportation de bétail vivant.** Le Ministre de l'Agriculture défend cette mesure en suggérant que ce type d'exportation heurte la marque néo-zélandaise. Une fois que le bétail quitte les frontières, il n'y a en effet plus aucun moyen de s'assurer des conditions d'élevage. Les exports de bétail vivant représentent 30 M NZD par an. *Sources* : [Stuff](#), [Beehive](#)

**Le dollar néo-zélandais s'affaiblit dans le contexte des tensions commerciales sino-américaines.** Le cours du dollar néo-zélandais a atteint 65,94 USD le 11 juin au soir contre 66,12 USD au matin. La demande de NZD baisse alors que les investisseurs se tournent vers le dollar américain suite à l'annonce du Président américain de ne pas augmenter les droits de douane sur les produits mexicains. Le sort du NZD sera également influencé par la course aux taux d'intérêt bas engagée par les Banques centrales européennes, américaines, australiennes et néo-zélandaises. *Source*: [NZ Herald](#)

**Air New Zealand et Qantas en compétition pour inaugurer la première ligne directe jusqu'à New York.** Air New Zealand partirait d'Auckland tandis que Qantas partirait de Sydney. Air New Zealand a commandé une nouvelle flotte de Boeing 787 et explore de nouveaux ajouts à la cabine comme une salle de sport ou des lits superposés. *Source* : [Stuff](#)

**Les néo-zélandais ont perçu 556 M NZD en louant leurs biens sur des sites comme Airbnb au premier trimestre 2018.** Ces solutions d'hébergement donnent un coup de pouce aux régions qui ne disposent pas d'une infrastructure d'hébergement importante, en offrant des lieux de séjour alternatifs aux visiteurs. *Source* : [Stuff](#)

## PACIFIQUE

**Le Gouvernement fidjien pourrait se tourner vers les « blue bonds » pour protéger ses ressources maritimes.** Le Ministre de l'Economie a annoncé vouloir adopter plus de politiques environnementales dans les prochaines années. Les *blue bonds* seront ainsi une première étape et financeront des projets contribuant à une économie maritime durable. *Source* : [PINA](#)

**Développement d'un projet d'eau potable aux Kiribati.** Ce plan d'infrastructure de 3,5 M USD financé par l'Union européenne, permettra à 35 villages et plus de 9 000 personnes d'avoir accès à l'eau potable. Une cérémonie a été organisée pour son inauguration avec le Ministre des Infrastructures. *Source* : [RNZ](#)

**Les Îles Marshall créent un fonds pour la crypto-monnaie nationale.** Le pays est en train de mettre en place le *Sovereign*, qui sera utilisé aux côtés du dollar américain. Ce nouveau fonds indépendant détiendra 30% de l'offre initiale de la monnaie. En septembre, le FMI a déclaré que les Îles Marshall devraient reconsidérer la mise en place de cette monnaie en raison des risques économiques. *Source* : [RNZ](#)

**Les Îles Cook et les Fidji prévoient d'interdire le plastique à usage unique.** Un projet de loi doit être soumis au Parlement des Îles Cook avant la fin de l'année. L'interdiction des plastiques entrera en vigueur aux Fidji dès le 1<sup>er</sup> janvier 2020. Ces interdictions devraient avoir des conséquences positives sur l'état des océans et la biodiversité. *Sources* : [RNZ](#), [PINA](#)

**La Banque mondiale aide les Samoa à lutter contre la crise des maladies liées au mode de vie.** La banque financera des recherches pour aider le gouvernement à améliorer sa politique de taxation du tabac, de l'alcool et des aliments malsains. Le diabète, les maladies cardiaques et les accidents vasculaires cérébraux représentent maintenant près de la moitié des décès aux Samoa. *Source* : [RNZ](#)